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Lokal :

poelzungen in zwei schulklassen

Wien , 21 . 9 . ( rk ) in der staedtischen Volksschule Wien 22,
konstanziagasse 24 - 26 , wurden donnerstag vormittag zwei klassen-
zimmer vorsichtshalber geraeumt . der plafond war leicht durchge-
hangen , so dass ueber auftrag der baubehoerde die feuerwehr den.

verputz entfernte , die darunter liegenden dippelbaeume erwiesen

sich zum teil als morsch.

die feuerwehr nahm poelzungen vor . die schaeden duerften durcr

eindringen von regenwasser entstanden sein , fuer die schueler der

beiden klassen werden so rasch wie moeglich ersatzraeume zur ver-

fuegung gestellt werden.

+++
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' Lokal :

hochschulprofessor ■ engelbert wist - 85 . geburtstag

1 Wien , 21 . 9 . ( rk) am 27 . September vollendet hochschul-
professor emer . dipl . - ing . dr . engelbert wist das 85 . Lebens¬
jahr.

engelbert wist wurde 1888 in graz geboren , er studierte
an der technischen hochschule in graz , spaeter in muenchen , war
1910 bis 1911 assistent an der technischen hochschule berlin -

charlottenburg und war dann 10 jahre als Oberingenieur bei der
aeg in berlin taetig . 1924 erwarb er den doktoringenieur an der
technischen hochschule in braunschweig , seit 1924 war er auch
ordentlicher Professor an der technischen hochschule in Wien , wurde
1945 emeritiert , aber 1948 wieder als ordentlicher Professor
berufen , wist ’ s besonderes arbeitsgebiet sind elektrische
anlagen und bahnen , sowie hochspannungstechnik . auf diesem gebiet
hat er eine anzahl theoretischer arbeiten veroeffent licht . be¬
sonders sind zu nennen ’ ’ lokomotivantriebe bei einphasen-
Wechselstrom ’ ’ ( 1925 ) und ’ ’ elektrische maschinen der kraftbetriebe
engelbert wist ist einer der hervorragendsten Vertreter der elektro
technik auf dem gebiete der elektroloks.
0947
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kommunal :

an eien einkaufs - samstagen vor Weihnachten:

heuer auch meidlinger hauptstrasse verkehrsarme zone

3 Wien , 21,9 , ( rk ) an den ein kaufs - samstagen vor Weihnachten

wird heuer ausser der inneren mariahilfer Strasse auch die

meidlinger hauptstrasse in eine verkehrsarme zone umgewandelt,
in der die fussgaenger koenige sein werden : fuer den abschnitt

der meidlinger hauptstrasse zwischen niderhofstrasse und edel-

sinnstr 'asse wird - seibstverstaendlich die strassenbahn ausgenommen
- zwischen 9 und 18,30 uhr ein allgemeines fahrverbot bestehen,

an einer stelle kann der querverkehr die meidlinger hauptstrasse
ueber setzen : im zuge reschgasse - tivoligasse , wobei die tivoli-

gasse an diesen samstagen einbahn zur ruckergasse sein wird,
alle anderen querstrassen werden von der meidlinger hauptstrasse

gesperrt und in Sackgassen umgewandelt , die regelung fuer die

meidlinger hauptstrasse ist am freitag im verlaufe einer ver~

kehrsverhandlung auf beamtenebene einhellig gut geheissen worden,
die vier einkaufs - samstage vor den heurigen weihnachts¬

feiertagen sind der 24c november , sowie der 1, , 15 . und 22 . dezenbe
aer letzte samstag im november ist deshalb heuer bei diesen
einkaufs - samstagen , weil ein samstag und zwar der 8 . dezember,
ein fei er tag ist.

wie im vorja . hr wird ueberdies die innere mariahilfer strasse
zwischen guertel und getreidemarkt an denselben samstagen
wieder eine verkehrsarme zone . mit einem zeitlichen unterschied
zur meidlinger hauptstrasse : fuer die mariahilfer strasse gilt
die regelung zwischen 10 und 18 . 30 uhr , die verkehrsarme zone
beginnt also um eine stunde spaeter als in der meidlinger haupt¬
strasse . zu dieser differenzierung hat man sich deshalb ent¬
schlossen , weil der fussgaengerverkehr in der meidlinger haupt-
szrasse um rund eine stunde frueher in verstaerktem ausrnass
einsetzt als in der mariahilfer strasse.

fuer die mariahilfer strasse wurden gegenueber der vor-
jaeh ^ igen regelung einige aenderungen vorgenommen : so wird
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bereits beim getreidemarkt das absolute fahrverbot gelter und
nicht wie im Vorjahr eine zufahrtsmoeglichkeit bis zur karl

schweighofer - gasse bestehen , in der gegenrichtung wird ebenfalls
von der windmuehIgasse aus nicht mehr bis zum getreidemarkt
gefahren werden duerfen , sondern die aus der windmuehlgasse
kommenden autofahrer muessen in die koenigsklostergasse abbiegen . .

1135
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kommunal ;

Wiens gastarbeitersituation unter der Lupe
kein weiterer anstieg der gastarbeiterzahl notwendig

5 Wien , 21 . 9 . ( rk ) in Wien habe die zahl der gastarbeiter
bereits das notwendige ausmass erreicht , eine weitere Steigerung
sei nicht mehr notwendig , dies erklaerte freitag planungsstadtrat
ing . fritz h o f m a n n , in einem pressegespraech ueber die
gegenwaertige gastarbeiter Situation in Wien , aufgabe der zustaendigen
stellen muesste es in naechster zeit vor altem sein , durch ent - ' - ■
sprechende massnahmen auf dem arbeitspolitischen und gesetzlichen
gebiet , das Problem der sogenannten illegalen gastarbeiter in den
’ ’ griff zu bekommen ’ ’ , in diesem Zusammenhang wies senatsrat doktor
walter skopatik ( magistratsabteilung fuer wirtschaftliche
Planung und koordinierung ) auf den umstand hin , dass zurzeit
etwa nur 50 Prozent der einreisenden gastarbeiter einen fixen
arbeitsplatz , verbunden mit einem wohnquartier haben.

eines der fuer die stadt gravierendsten Probleme sind die
konzentrationserscheinungen bei den gastarbeiterwohnungen in Stadt¬
gebieten mit relativ schlechter bausubstanz , wodurch die gefahr
besteht , dass typische gastarbeiterviertel herausgebildet werden,
zum beispiel hat sich im 17 . bezirk die zahl die gastarbeiter von
1971 bis 1973 von 2 . 700 auf 5 . 300 nahezu verdoppelt , im 20 . bezirk
erhoehte sich die zahl der gastarbeiter von 1 . 700 auf 3 . 400 . in
einzelnen bezirksteilen ( zaehlgebieten ) betraegt der anteil der
gastarbeiter bereits ueber 50 Prozent der bevoelkerung . besonders
die bestrebungen im hinbtick auf die stadterneuerung werden durch
die Vermietung von Wohnungen an gastarbeiter zu horrenden preisen
erschwert , je schlechter und aetter ein haus , desto mehr taesst
sich daraus kapital schlagen.

was den anteil der gastarbeiter an den unselbstaendig
beschaeftigten betrifft , so betraegt dieser bereits 11,8 Prozent,an den wiener arbeitern sogar 22 Prozent , in einzelnen wirtschafts-
spanen ist der anteil der gastarbeiter an den arbeitern jedoch
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wesentlich h ' oeher : gast staetten - und beherbergungswesen

30 Prozent , bauwirtschaft 26 , gewerbe 22 und industrie 17.

90 Prozent der gastarbeiter sind als hilfsarbeiter beschaeftigt.

den neuesten erhebungen zufolge ist der anteil der Jugoslawen

unter den gastarbeitern mit 75 Prozent nach wie vor am hoechsten,

gefolgt von 10 Prozent tuerken . der anteil aer Jugoslawen und

tuerken an der wiener bevoelkerung betraegt gegenwaertig

5 . 1 Prozent , in einzelnen bezirken erreicht der anteil jedoch

schon nahezu 10 Prozent ( 17 . bezirk 9,6 Prozent , 23 . bezirk

9 . 1 Prozent ) , was das ver - haeltnis maenner zu trauen betrifft,

so zeigen sich bei den beiden gast ar beitergruppen deutliche

unterschiede , bei den Jugoslawen kommen auf 100 maenner 82 trauen,

bei den tuerken sind es nur 20.

amtsrat rudolf oberhofer, geschaeftsfuehrer des

wiener zuwandererfonds , gab im rahmen der pressekonferenz eiri - n

ueberblick ueber die bisherige taetigkeit dieser Institution,

hauptaufgabe dieses fonds sei es vor allem , den jugoslawischen

und tuerkischen gastarbeite,n durch beratung und Information jene

hilfe zu gewaehren , die sich nach der ankunft in einer fuer sie

fremden Umgebung benoetigen . in Wien gibt es derzeit sieben

beratungsstellen fuer jugoslawische und tuerkische gastarbeiter,
die erfreulicherweise eine starke frequenz aufweisen , so werden

dort monatlich etwa 2 . 000 personen beraten , neben der ver-

staerkten informationstaetigkeit gehoert auch die wohnraumbeschaffunc

zu den besonderen anliegen des fonds . so wurde unter anderem im

11 . bezirk eine eigene familienherberge fuer gastarbeiter errichtet,
drei weitere familienherbergen werden zur zeit umgebaut.
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lokal °

sieveririg , wesentliche Verbesserung der verkehrsverhaeltnisse

8 wien ? 21 . 9 , ( rk ) dieser tage sind die arbeiten fuer den a. usbau

der windhabergasse als entlastungsstrasse fuer die sieveringer

stresse in angriff genommen worden , als erstes mussten die grund-

stuecke baureif gemacht werden , fuer die die seit jahren anhaengende

enteignungsverfahren nunmehr abgeschlossen werden konnten , die

trassenfuehrung verspricht eine wesentliche Verbesserung der

verkehrsverhaeltnisse im sieveringer ortskern , sie bringt auch mehr

Sicherheit fuer die Schulkinder , die taeglich auf der engen

sieveringer strasse in gefahr sind.

stadtrat kurt heller nahm freitag die kritik einer

tageszeitung an dem bauvorhaben zum anlass , die Lage an ort und

stelle noch einmal zu ueberpruefen . heller veranlasste , dass die

arbeiten zunaechst gestoppt werden und ihm ein genauer plan ueber

das Vorhaben vorgelegt wird » danach wird der tiefbaustadtrat dem

buerg ermeister bericht erstatten.

bei dem verkehrsvorhaben handelt es sich um einen langjaehrigen

und berechtigten wünsch des bezirkes doebling und der verkehrs-

behoerden , fuer den einstimmige grundsatzbeschluesse des gemeinde-

rates vorliegen.
1 628
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